

Circulaire d'information

INFCIRC/667

Date : 13 février 2006

Distribution générale

Français

Original : Russe

Communication du représentant permanent de la Fédération de Russie à l'Agence transmettant le texte d'une déclaration du Président de la Fédération de Russie sur l'utilisation pacifique de l'énergie nucléaire

L'Agence a reçu du représentant permanent de la Fédération de Russie une communication datée du 30 janvier 2006 à laquelle était jointe une déclaration sur l'utilisation de l'énergie nucléaire prononcée le 25 janvier 2006 par le Président de la Fédération de Russie, à la réunion du Conseil interétatique de la Communauté économique eurasienne.

Conformément à la demande qui y est formulée, la communication du représentant permanent et sa pièce jointe sont reproduites ci-après pour l'information des États Membres.

Mission permanente de la
Fédération de Russie auprès des
organisations internationales sises à Vienne

Date : le 30 janvier 2006

Monsieur le Directeur général,

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte d'une déclaration sur l'utilisation pacifique de l'énergie nucléaire prononcée le 25 janvier 2006 par M. V.V. Poutine, Président de la Fédération de Russie, à une réunion du Conseil interétatique de la Communauté économique eurasienne.

Je vous saurais gré de bien vouloir distribuer cette déclaration comme document officiel de l'Agence internationale énergie atomique.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Directeur général, les assurances de ma très haute considération.

(signé) Grigory Berdennikov
Gouverneur,
Représentant permanent

Son Excellence M. Mohamed ElBaradei
Directeur général
AIEA
Vienne



25 janvier 2006
Saint-Pétersbourg

Déclaration sur l'utilisation pacifique de l'énergie nucléaire

Nous considérons que la sécurité est un concept pluridimensionnel, qui requiert une approche mûrement réfléchie et complexe. Forte de cette conviction, la Russie est fermement déterminée à renforcer la coopération en faveur de la sécurité énergétique mondiale dans le cadre de la Communauté économique eurasienne. Une des priorités à cet égard est de développer la coopération dans le domaine des utilisations pacifiques de l'énergie nucléaire.

La coopération dans ce domaine nous ouvre à tous des perspectives réelles et nouvelles. Compte tenu des accords conclus avec le Président du Kazakhstan, des plans concrets visant à développer la coopération entre les entreprises du secteur de l'énergie nucléaire de nos pays sont en train d'être élaborés.

L'adhésion de l'Ouzbékistan à la Communauté économique eurasienne crée de nouvelles circonstances favorables à l'établissement d'un volet combustible nucléaire qui contribuera à la fiabilité de la politique d'approvisionnement énergétique à long terme.

Il est particulièrement important d'exploiter maintenant tout le potentiel de nos pays dans ce domaine, alors que la demande d'approvisionnements énergétiques de qualité ne cesse de croître. La diminution des réserves de combustibles fossiles et les problèmes environnementaux sont devenus des questions d'une importance cruciale qui figurent en bonne place parmi les préoccupations internationales.

Il nous faut mettre sur pied le prototype d'une infrastructure mondiale qui procurera à tous les pays intéressés un accès égal à l'énergie nucléaire, tout en insistant bien entendu sur la nécessité de respecter sérieusement les impératifs du régime de non-prolifération.

La création d'un système de centres internationaux fournissant des services pour le cycle du combustible nucléaire, y compris l'enrichissement, sur une base non discriminatoire et sous contrôle de l'AIEA, pourrait devenir un élément clé dans l'établissement de cette nouvelle infrastructure.

La Russie, qui a déjà fait il y a peu de temps une telle proposition, est prête à implanter un tel centre international sur son territoire.

De nouvelles techniques innovantes seront sans aucun doute nécessaires pour élaborer les réacteurs de la nouvelle génération et leur cycle du combustible. Les questions de cet ordre ne peuvent être résolues que dans le cadre d'une coopération internationale étendue. C'est la proposition que nous ferons aux pays du G8 durant notre présidence et à tous nos partenaires dans l'utilisation pacifique de l'énergie nucléaire.